

Une 12^e vélorution sur le thème du double sens cyclable

Le collectif local Bicychouette organise une nouvelle vélorution le samedi 30 avril au départ de la mairie de Guebwiller à 10 h. Lors de celle-ci, les cyclistes partiront à la découverte du double sens cyclable et testeront la circulation dans les communes de Guebwiller et Soultz.

À l'occasion de sa 12^e vélorution, Bicychouette, le collectif d'associations locales en faveur de l'usage du vélo au quotidien, invite tous les cyclistes du quotidien à le rejoindre avec leurs deux roues le samedi 30 avril à 10 h devant la mairie de Guebwiller. Cette édition participe à la semaine régionale lancée par le collectif « Vélo bisamme », réseau d'associations vélo alsaciennes, consacrée au double sens cyclable dans les zones de partage et dans les zones 30.

Le double sens cyclable trop méconnu

Un premier évènement commun, symbolique du progrès des associations vélo, et qui voudra faire peser de façon collective la voix des cyclistes



Des membres du collectif Bicychouette lors d'une précédente vélorution dans les rues de Guebwiller. Photo Archives L'Alsace/DR

du quotidien auprès de la Collectivité européenne d'Alsace.

« Le double sens cyclable est une façon de privilégier les cyclistes dans les zones apaisées et zones 30, mais malheureusement, il est trop méconnu du public », explique Patrice Knorr, membre du collectif Bicychouette. En effet, le code de la route stipule que toutes les voies où la vitesse est limi-

tée à 30 km/h ou moins sont à double sens pour les cyclistes, sauf indications contraires justifiées par des arrêtés municipaux. Le collectif explique alors que « ce double sens cyclable incite à la pratique du vélo en réduisant les distances et les temps de trajet tout en contribuant à la continuité des itinéraires et en réduisant les insécurités. »

Mais encore faudrait-il que tous les usagers de la route soient au courant : « Beaucoup trop régulièrement, les cyclistes qui sont en contresens dans les zones apaisées ou zones 30 dans les communes de la vallée du Florival se font interpeller par les automobilistes alors qu'ils sont dans leurs droits », témoigne Christophe Ancel, membre du

collectif Bicychouette.

C'est pourquoi les collectifs vélo militent pour la signalisation des doubles sens cyclables, notamment avec le panneau « sauf cyclistes » sous les panneaux « sens interdit », afin d'éviter que les automobilistes soient surpris de voir arriver un vélo et d'ainsi renforcer la sécurité et le respect mutuel.

Le parcours

Lors de la vélorution du 30 avril, qui partira de la mairie de Guebwiller à 10 h, les cyclistes feront également un nouvel état des lieux des aménagements cyclables et de leur sécurité en mettant en évidence les points noir vélo sur leur trajet et en particulier ceux concernant le double sens cyclable. Le cortège passera notamment par la rue Théodore-Deck puis la rue Jean-Baptiste-Weckerlin avant d'emprunter la piste cyclable et de passer rue du 4^e-Régiment-de-Spahis. Les cyclistes rejoindront ensuite Soultz et la rue de Lattre-de-Tassigny puis la place du 4-Février. Après un passage rue Jean-Jaurès, le collectif prévoit une arrivée vers 11 h 30 à la mairie de Soultz.

Les prochaines vélorutions prévues par le collectif porteront sur des thèmes locaux, notamment sur le rond-point du Nouveau-Monde et le moyen cyclable d'aller à Bollwiller ainsi que la liaison Guebwiller-Merxheim. Le collectif Bicychouette participera également à la fête des mobilités le 14 mai à Guebwiller.

Aglaé KUPFERLÉ